



Política

P. 6

Martes 2 de Mayo de 2000

LA NACIÓN

4MMS6

A LAS 15 HORAS de hoy se realizará la ceremonia de cremación de los restos de Rettig

Duelo en homenaje a un reconciliador

Carolina Mayorga
SANTIAGO

Ayer se cumplió la primera de las tres jornadas de duelo nacional que decretó el gobierno, inspirado en la labor reconciliatoria que desempeñó el fallecido jurista Raúl Rettig, al frente de la Comisión de Verdad y Reconciliación.

Numerosas personalidades del ámbito político llegaron hasta el templo ecuménico del Cementerio Parque del Recuerdo para manifestar su pesar por la muerte del abogado y ex senador radical, quien falleció el mediodía del domingo, víctima de un paro cardíaco, cuando estaba próximo a cumplir 91 años.

A su llegada al lugar, el ex Presidente Patricio Aylwin destacó las numerosas cualidades que hicieron a Rettig un hombre respetado por los distintos sectores políticos, como su sentido del humor y convicción al defender sus ideales. "Tenía una gran cordialidad humana, pero eso no significaba que no fuera hombre de convicciones profundas. Era buen peleador que se jugaba en aquello en que creía", sostuvo.

El ex Mandatario explicó además que cuando decidió crear la comisión "pensé en muchos nombres para integrarla, pero nunca me cupo dudas de



que el hombre llamado a presidirla era Raúl, justamente porque siendo un hombre de principios, su lealtad democrática y cuyo amor por los derechos humanos eran indiscutibles".

En este sentido, añadió que "yo sabía que era un hombre de concordia que podía lograr un buen trabajo en equipo entre gente de posiciones tan distintas que integraron la comisión".

La labor que Rettig realizó fue destacada

también por el Presidente Ricardo Lagos, quien en la víspera expresó su tristeza por el deceso de

un hombre "cuyo último servicio a la patria fue encabezar una comisión para que los chilenos nos pudieramos reencontrar".

El ánimo que Rettig tuvo durante su vida de servir al país fue reconocido además por el senador vitalicio Eduardo Frei, quien señaló que "a pesar de que muchas veces se desprecia el servicio público yo creo que Raúl Rettig fue por sobre todo un gran servidor público de este país", dijo.

Es esta misma línea lo recordó el arzobispo de Santiago, Francisco Javier Errázuriz, quien dijo

que Rettig es "un ejemplo de responsabilidad ciudadana, de una gran rectitud, de una búsqueda de la verdad muy seria".

Para el presidente del PS, Ricardo Núñez, en tanto, "quienes pudieron por él conocer el destino

de sus parentes y saber exactamente lo que había sucedido con sus seres queridos lo van a recordar con mucho afecto, cariño y amor", indicó.

Pero no sólo el mundo oficialista le rindió homenaje. Hasta el cementerio también llegaron los diputados RN Baldo Prokurica y Arturo Longton, quienes dijeron que

Cardemil revela cita "política"

En un insólito comunicado de prensa, el presidente de RN, Alberto Cardemil, aseguró haber sostenido una reciente "reunión política" ante el "fallo de muerto" del desaparecido Raúl Rettig, quien le habría manifestado su preocupación "por el abuso a que se sometía muchas veces un informe, para basar en él acciones judiciales improcedentes".

Después de expresar el pesar de su partido por el fallecimiento del jurista, Cardemil confidencia en su comunicado que "tuve el honor de ser recibido por don Raúl Rettig en su lecho de muerte, pocos días antes de su deceso, en lo que fue quizás su última reunión política. En esta ocasión se manifestó profundamente preocupado por la frecuente confrontación que advertía". A continuación, Cardemil renuncia la supuesta preocupación de Rettig por el uso del Informe de Verdad y Reconciliación que encabezó y la voluntad del jurista de "cooperar con un acuerdo nacional de paz social, como el que hemos venido impulsando".

Duelo en homenaje a un reconciliador [artículo] Carolina Mayorga

Libros y documentos

AUTORÍA

Mayorga, Carolina

FECHA DE PUBLICACIÓN

2000

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Duelo en homenaje a un reconciliador [artículo] Carolina Mayorga

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)